
Освободили половину полей
Сельхозпроизводители Тюменской области на 12 

сентября убрали 47 процентов полей. Валовой сбор 
при средней урожайности 28 центнеров с гектара 
достиг 930 тысяч тонн, в том числе, яровых зерно-
вых – 768 000 т. По оценке заместителя губернатора 
Владимира Чейметова, урожай Тюменской области 
в этом году может стать одним из рекордных.

Самые урожайные поля яровых на сегодня, 
как сообщает пресс-служба департамента АПК, в 
Исетском, Ишимском районах и Заводоуковском 
городском округе.

Лучше прочих с планом уборки зерновых справ-
ляется Сладковский район – здесь обмолочен 81 
процент полей при средней урожайности 12 центне-
ров с гектара, Упоровский район – 63 процента (32 
центнера с гектара), Армизонский – 62 процента (15 
центнеров с гектара).

Картофель убран на 29 процентах полей, валовой 
сбор – почти 73 тыс. тонн при средней урожайности 
308 центнеров с гектара. В лидерах – Юргинский 
район, где убрано 39 процентов полей и самая 
высокая урожайность – 470 центнеров с гектара, 
Заводоуковский район – 37 процентов при 273 цент-
нерах с гектара, Упоровский район – 35 процентов 
при 365 ц/га.

Уборка капусты, моркови, свёклы достигла 23 про-
центов, валовой сбор — 13,7 тыс. тонн, в том числе 
почти 7 тыс. тонн – капуста.

Получили субсидии
В Тюменской области 527 жителей получили 

социальную поддержку на газификацию своего 
дома или квартиры с января по август 2022 года. 
В сентябре выплату получат ещё 286 льготников, 
сообщает региональный департамент жилищно-
коммунального хозяйства.

В Тюменской области соцподдержку в размере 
до 90 тысяч рублей могут получить 43 льготные 
категории граждан. К ним относятся, в том числе 
ветераны труда, одиноко проживающие пенсионеры, 
инвалиды и ветераны боевых действий, инвалиды, 
члены малоимущей семьи и малоимущие одиноко 
проживающие граждане.

Для получения выплаты льготникам необходи-
мо обратиться в администрацию своего муници-
пального района или городского округа по месту 
жительства.

Кроме того, многодетные семьи могут направить 
на газификацию жилого помещения средства реги-
онального материнского капитала. Напомним, его 
размер составляет 100 тысяч рублей. Так, семья 
может приобрести газовые приборы и оборудование, 
а также оплатить доставку и упаковку.

Помогаем Донбассу
Пять новых автобусов закупила Тюменская об-

ласть для школ Краснодона и Краснодонского 
района к новому учебному году, сообщает инфор-
мационный центр регионального правительства.

Транспорт приобрели в рамках соглашения 
о сотрудничестве между Тюменской областью, 
Краснодоном и Краснодонским районом Луганской 
народной республики, которое было подписано в 
июне 2022 года.

Для общеобразовательных учреждений Тюмен-
ской области в 2022 году закуплено 104 новых 
автобуса, 52 из них – за счёт федеральных средств.

Всего в автобусном парке школ региона содер-
жатся более 600 единиц транспорта. Охват транс-
портом нуждающихся в развозе школьников региона 
составляет 100 процентов.

ИА «Тюменская линия».
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Заканчивается рубка 
среднеранней капусты 

Опытные полеводы (слева направо) Татьяна Корнилюк, Марина Шеструк 
и Людмила Вяткина выполняют работу быстро и качественно.

Осень – пора сбора урожая. 
Сегодня на полях Упоровского 
района кипит работа: обмолачи-
вают зерновые, убирают карто-
фель, овощи и зелень. Полеводы 
агрофирмы «КРиММ» продолжают 
рубку капусты. 

На угодьях, расположенных за де-
ревней Чёрной, ежедневно собирают 
белокочанную более двадцати чело-
век. Рабочий день у них начинается 
в шесть утра, чтобы уже к восьми 
доставить первую партию капусты в 
центральное овощехранилище. Там 
с каждой партии отбирается проба 
на разбраковку, и урожай готовится 
к поставке в торговые точки нашего 
района и области. 

Бригадир Елена Селиванова за-

нята на рубке белокочанной более 
двадцати лет. «В двухтысячных при-
шла подработать, хотя и была трудо-
устроена. Втянулась, с того времени 
и тружусь. В тот же период собрался 
коллектив, состав которого не ме-
нялся по сей день. В сезон приходят 
дополнительные люди, но мало кто 
задерживается – работа тяжёлая», – 
говорит женщина. 

Сейчас заканчивают убирать сорт 
«Амазон» позднераннего созревания. 
После этого пойдут средние сорта ка-
пусты – «Перфекта» и «Харрикейн». 
В полном составе бригада за смену 
освобождает от продукции от 0,7 до 
1 га. Урожай в этом году полеводов 
радует – вилки товарного вида весят 
от полутора до трёх с половиной 
килограммов, как и предпочитают 

покупатели. Урожайность с одного 
гектара составляет 100 тонн. По сло-
вам агронома Алексея Алфимова, в 
этом году под капусту в «КРиММе» 
было отведён 141 гектар полей. Наи-
большую площадь из них занимают 
ранние и позднеспелые сорта. 

После освобождения полей их 
«дискуют» на два-три раза – из-
мельчают оставшиеся листья и 
кочерыжки, превращая их в компост, 
затем площади перепахивают плу-
гом. Полеводы после полной уборки 
урожая работают на производствен-
ном овощехранилище, где в течение 
зимы перебирают овощи и готовят 
их к отправке в торговые точки и на 
переработку. 

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» создан акка-
унт в мессенджере VIBER. Теперь на номер +7-912-
929-72-42 вы можете отправлять любые волнующие 
вас вопросы. При этом укажите ваше имя и место 
проживания.

Вопросы будут переданы руководителям и спе-
циалистам заинтересованных ведомств. Их от-
веты будут опубликованы в газете под рубриками: 
«Спрашивали-отвечаем» и «Советы специалиста».

Редакция.

По информации комитета по развитию агропромышленного комплекса администрации Упо-
ровского района, в агрофирме «КРиММ» на 12 сентября полностью убрана свёкла. Её валовой 
сбор составил 4 965,9 тонны при урожайности 564,3 ц/га. 

Морковь собрана с 23 га, что составляет 19,2 процента от плановых площадей. Урожай-
ность – 637,3 ц/га.

Салат убран с 9,9 га, или 66 процентов от плана, продуктивность – 187,7 ц/га.
Картофель выкопан с площади 979 га из плановых 2 551 га. При урожайности 383,8 ц/га ва-

ловой сбор составил более 37 577,4 тонны. 
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Из почты редакции

Будет активность – 
будет и развитие

Встречи жителей сельских 
поселений с представителя-
ми местной и районной вла-
стей завершились в конце 
прошлой недели собранием 
в Коркино.

Участники схода заслушали 
отчёт главы территории Еле-
ны Турнаевой и информацию 
участкового уполномоченного 
полиции Сергея Ракова об 
итогах работы за 2021 год. О 
состоянии дел в муниципалите-
те подробно рассказал руково-
дитель района Леонид Сауков. 
Он привёл примеры успешного 
участия коллективов учреж-
дений образования, спорта и 
культуры в мероприятиях на 
уровне региона и выше. Особо 
отметил наше лидерство в об-
ластной спартакиаде школьни-
ков, подчеркнув, что молодёж-
ное спортивное движение у нас 
успешно развивается. 

Наряду с положительными 
моментами Леонид Николаевич 
заострил внимание на пробле-
мах, над которыми работает 
администрация района. Он ска-
зал о снижении по сравнению 
с прошлым годом поголовья 
КРС как в общественном жи-
вотноводстве, так и в ЛПХ, о 
нехватке финансовых средств 
в районном бюджете для того, 
чтобы строить и ремонтиро-
вать дороги так, как хотелось 
бы. Одним из способов реше-
ния кадровой проблемы глава 
видит организацию целевой 
подготовки выпускников наших 
школ. По его словам, в насто-
ящее время рассматривается 

возможность назначения сти-
пендий успешным студентам, 
готовым вернуться после окон-
чания вузов в родной район. 

Обращаясь к участникам 
схода, Леонид Сауков отметил, 
что коркинцы по многим пока-
зателям районной рейтинговой 
таблицы не дотягивают до 
середины, хотя у них есть все 
возможности подняться выше. 
Для этого он посоветовал про-
являть побольше инициативы и 
активности, участвовать в кон-
курсах грантовой поддержки.

 В завершение встречи жи-
тели поселения задали волну-
ющие их вопросы.

Александр Чикунов поинте-
ресовался, будут ли выделены 
денежные средства на ремонт 
участка дороги возле детского 
сада в Коркино, на что глава 

района ответил, что эта про-
блема находится в стадии 
изучения. 

По поводу организации бес-
платного проезда пенсионеров 
в пределах района было ска-
зано, что на это должно быть 
принято положительное реше-
ние районной думой. О предо-
ставлении льгот по заведению 
газа в дом спросила Наталья 
Егорова. Глава муниципалите-
та пообещал дать подробный 
ответ в письменном виде.

Участники схода в итоге 
пришли к единому мнению, 
что только при условии тес-
ного взаимосотрудничества 
жителей, администрации и 
депутатов поселения можно 
добиться успехов. 

Лидия СОСНИНА. 
Фото автора.

Сельские сходы

На встрече в Коркино состоялся деловой разговор.

В редакцию газеты пришло 
письмо от нашей читатель-
ницы Канефы Мезенцевой 
из Липихинского поселения. 
Она  рассказывает о своей 
односельчанке Мире Комоль-
цевой.

«Есть деревья мощные, рас-
кидистые, зелёные, они радуют 
всё вокруг, так и люди притяги-
вают к себе своей улыбкой, до-
брожелательностью, открыто-
стью. Хочу рассказать об одном 
таком человеке – Мире Петров-
не, – пишет автор. – Родилась 
она в Липихе в многодетной 
семье, где воспитывались пяте-
ро детей. Родители были очень 
трудолюбивые, держали боль-
шое хозяйство: коров, овец, 
свиней, гусей и куриц. В доме 
был всегда достаток. С малых 
лет своим детям они прививали 
любовь к труду. Отец – Пётр 
Иванович – человеком был 
начитанным. В семье – автори-
тетом. Мира часто подходила к 
нему с различными вопросами, 
и он всегда ей всё объяснял. 

После окончания 8 классов 
девушка поступила в железно-
дорожное училище. Но работать 
по профессии ей не пришлось. 
Получив диплом об образова-
нии, вернулась домой по на-
стоянию родителей. Приехав 
в Липиху, устроилась работать 
на ферму дояркой. В скором 
времени встретила свою вторую 
половину, а чуть позже прово-
дила Фёдора в армию. Пока он 
три года служил, она его ждала. 
Потом сыграли свадьбу. В семье 
всегда были лад, взаимопонима-

ние и благополучие. Вырастили 
троих детей. 

Мира Петровна двадцать пять 
лет добросовестно трудилась на 
ферме. И в будни, и в праздники 
спешила на работу. Её день 
начинался с утренней дойки в 
4-5 часов утра и заканчивался 
глубоким вечером. Условия были 
тяжёлыми, на одну доярку прихо-
дилось по 20 – 25 коров. А ведь 
она не только доила, но и корма 
раздавала, и навоз убирала, и за 
телятами ухаживала. Женщина 
старательно выполняла свою 
работу, а потому всегда была в 
лидерах, перевыполняя взятые 
на себя обязательства. За само-
отверженный труд в животновод-
стве и высокие показатели по 
надоям молока она награждена 
орденами Славы III степени, 
«Знак Почёта», ей присвоено 
звание «Ветеран труда».

Как активный и ответствен-
ный человек Мира Комольцева 
неоднократно избиралась де-
путатом сельского и районного 
советов. В течение десяти лет 
возглавляла совет ветеранов 
Липихинского поселения, пре-
красно справляясь со своими 
обязанностями. Она  принимает 
участие во всех мероприятиях 
сельского поселения: выступает 
в коллективе художественной 
самодеятельности, увлекается 
скандинавской ходьбой и на-
стольным теннисом, занимается 
в тренажёрном зале. За обще-
ственную активность награжде-
на грамотами и дипломами.

Мира Петровна и Фёдор Абра-
мович прожили вместе почти 
пятьдесят лет, но, к сожалению, 

золотую свадьбу они не от-
метили, супруг ушёл из жизни. 
Своим теплом и вниманием 
женщину согревают дети, внуки 
и правнуки. 

Седьмого сентября Мира Пе-
тровна отметила свой 70-летний 
юбилей.

В поселении её все уважают. 

Она добропорядочный и спра-
ведливый человек. Всегда помо-
жет в трудную минуту, поделится 
мудрым советом и успокоит. Она 
живёт по принципу: жить надо 
честно, уважать окружающих, 
быть самим собой – и тогда всё 
будет хорошо.

«У меня всё есть – дом, дети, 

любимые внуки и правнуки, 
близкие по духу друзья. Я раду-
юсь, что жизнь продолжается, в 
этом и есть моё счастье», – го-
ворит Мира Петровна».

Подготовила к печати 
Марина МИНГАЛЁВА.

Фото из архива 
Миры КОМОЛЬЦЕВОЙ.

Мира Комольцева счастлива в кругу родных и близких.

Выборы-2022

Семья и работа - главное в её жизни 

Выбрали депутата
В единый день голосования 

в Упоровском районе работал 
один избирательный участок. 
В с. Крашенинино состоялись 
выборы депутата в сельскую 
думу. Народный избранник 
будет представлять интересы 
жителей села по одномандат-
ному округу №2.

 
Крашенининцы 11 сентября 

шли на участок № 2425 с утра. 
Особую активность проявили 
пенсионеры. Самым пожилым 
избирателем стал Александр 
Лаврентьев, он надеется, что его 
кандидат оправдает доверие лю-
дей. Светлана Михайлова увере-
на в том, что тот человек, кому 
она доверяет работу в местной 
думе, сделает всё возможное 
для улучшения жизни односель-
чан. Одними из первых прого-
лосовали Василий Елсуфьев и 
Ольга Онегова. По их мнению, 
оба кандидата достойны, это 
активные и неравнодушные ко 
всему происходящему люди. 
Самого молодого избирателя 
Марию Пантелееву волнует 

судьба поселения, поэтому она 
и выразила свою гражданскую 
позицию. Супруги Киселёвы 
относятся ответственно к таким 
мероприятиям, они и на этот раз 
пришли на участок осознанно. 
Ирина Спиридонова проголосо-
вала вместе с дочерью и внука-
ми. «Я считаю, что необходимо 
участвовать в выборах, ведь за 
нас никто не может решать такие 
важные вопросы. Только от нас 
зависит будущее поселения», – 
сказала женщина.

По данным председателя ко-
миссии Татьяны Пономарёвой, 
в голосовании приняли участие 
65 процентов избирателей. 
Большинством голосов депу-
татом сельской думы избран 
Алексей Третьяков, агроном 
ЗАО «Русь».

Возможностью выразить своё 
мнение досрочно с 31 августа 
по 10 сентября никто не вос-
пользовался. Также в комиссию 
не поступало заявок на выезд-
ное голосование.

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Мария Пантелеева голосует не в первый раз.
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Наше здоровье

В конце августа в России 
стартовала осенняя приви-
вочная кампания. 

Прежде всего, хочется проци-
тировать главного санитарного 
врача России Анну Попову: 
«Нужно ревакцинироваться, 
нужно вакцинироваться. Дру-
гого выхода у нас сегодня нет. 
Но и это не выход. Это просто 
правило жизни сегодняшнее. 
Оно совершенно разумно. Мы 
теперь вакцинозависимая по-
пуляция на всей планете. И 
всё, что есть в справочниках 
ещё до 1950 года, этого нет 
сегодня ровно потому, что 
мы умеем работать в очаге, 
проводить противоэпидемиче-
ские мероприятия. В первую 
очередь потому, что мы умеем 
разрабатывать вакцины и при-
вивать».

В осенний период подъём 
заболеваемости острыми ре-
спираторными заболеваниями 
носит традиционный характер. 
Последние два года наблюда-

лось вытеснение гриппозных 
штаммов новой коронавирус-
ной инфекцией. Благодаря 
колоссальным мерам, при-
нятым для ограничения рас-
пространения COVID-19, таких 
как иммунизация населения, 
социальное дистанцирование, 
масочный режим и соблюдение 
личной гигиены, коронавирус 
отступил на некоторое время, 
но с началом осеннего сезона, 
вновь появляется опасность 
роста ОРВИ. Особенностью 
эпидситуации 2022 года явля-
ется риск возникновения микст-
инфекции, когда человек может 
заразиться как коронавирусом, 
так и гриппом. В результате 
ослабления иммунитета виру-
сами, вызывающими острые 
респираторные заболевания, 
легко присоединяется бакте-
риальная инфекция.

Основной мерой профилак-
тики распространения вирус-
ных заболеваний по-прежнему 
остаётся вакцинопрофилакти-
ка. Для достижения коллектив-

ного иммунитета необходимо 
привить не менее 60 процентов 
от численности населения, и 
не менее 75 процентов лиц, 
относящихся к группам риска. 
Это не только люди, профес-
сиональная или частная де-
ятельность которых связана 
с птицеводством и животно-
водством, а также сотрудники 
образовательных, дошкольных 
учреждений, специалисты до-
полнительного образования 
и социальной сферы. Кроме 
этого, в дополнительную груп-
пу риска (диспансерную) по 
возможной заболеваемости 
вирусом гриппа включены дети 
и взрослые, перенесшие когда-
либо новую коронавирусную 
инфекцию.

Особую группу риска состав-
ляют беременные женщины 
и лица, имеющие тяжёлые 
хронические заболевания: 
сахарный диабет, заболева-
ния лёгких, злокачественные 
новообразования, хроническую 
сердечную и почечную недоста-

точность, люди с различными 
иммунодефицитными состоя-
ниями и т. д. Такие граждане 
должны прививаться в обяза-
тельном порядке. 

Заведующая поликлиникой 
ГБУЗ ТО «Областная больница 
№ 12» (г. Заводоуковск) филиа-
ла Упоровская районная боль-
ница Ольга Паньшина расска-
зала: «Мы не знаем, как эти оба 
вируса будут действовать на 
нас. Смешение двух инфекций, 
сезонного гриппа и COVID-19, 
может привести к различным 
последствиям. Единственный 
способ избежать риска — это 
привиться. Решение о вакци-
нации, откладывать не стоит, а 
тем, кто уже раз привился, спу-
стя полгода следует повторить! 
У привитых людей формиру-
ется иммунитет, он позволит 
противостоять вирусной атаке, 
и если уж случится заболеть, 
то вирус не нанесёт большого 
ущерба организму.

Вакцинация от коронавирусной 
инфекции и гриппа проводится 

одномоментно. То есть, можно 
привиться в один день. Вакци-
ны вводятся в разные руки. От 
коронавируса можно привиться 
двумя или одним компонентом 
вакцины «Гам-КОВИД-Вак», а от 
вируса гриппа четырёхвалентной 
вакциной «Ультрикс Квадри» и 
«Совигрипп».

Вакцинация проводится бес-
платно по полису ОМС. На-
селению Упоровского района 
привиться можно в фельдшер-
ско-акушерских пунктах и во 
врачебных амбулаториях по 
месту жительства в часы при-
ёма. Жителям села Упорово 
—  в  прививочном кабинете 
поликлиники с понедельника 
по пятницу с 8.00 до 16.00, в 
субботу с 8.00 до 14.00, вос-
кресенье —  выходной. 

За дополнительной инфор-
мацией можно обратиться по 
телефонам: 8 (34541) 3-39-04 
(доб. 835) или 3-25-37.

Пресс-центр ГБУЗ ТО 
«Областная больница 

№ 12» (г. Заводоуковск).

Пьянство вредит. Стоит задуматься 
Алкогольная зависимость – одна 

из напастей современного общества. 
Она становится причиной разруше-
ния семей и деградации личности 
человека. В целях борьбы с «зелё-
ным змием» ежегодно 11 сентября 
проводится Всероссийский день 
трезвости. 

Врачи из года в год обращают вни-
мание на пагубное влияние алкоголя 
на организм человека вне зависимости 
от дозы и частоты употребления. Спир-
тосодержащие напитки раздражают 
кишечник, ведут к метеоризму, прово-
цируют боли в животе, а в перспективе 
могут вызвать системные нарушения в 
работе ЖКТ и спровоцировать развитие 
раковых опухолей.

В прошлом году в нашей стране на-
считывалось около 1,2 млн. человек 
с алкогольной зависимостью. По дан-
ным замминистра здравоохранения 
РФ Олега Салагая, самые непьющие 
регионы – Чечня, Дагестан, Ингушетия. 
Самые пьющие территории – Чукотка, 
ЯНАО, Карелия. Россия по этому пока-
зателю занимает 16-е место в мировом 
рейтинге.

За первые три месяца 2022 года 
жители ХМАО, ЯНАО и Тюменской 
области выпили больше 8 млн литров 
крепкого алкоголя. Если сравнивать 
первый квартал текущего года с тем 
же периодом 2021 года, то выходит, что 

объём купленного спиртного в регионе 
вырос на 8,9 процента. 

По данным комиссии по обеспе-
чению правопорядка на территории 
Упоровского муниципального района, 
на конец июля в поликлинике на «Д» 
учёте у врача-нарколога с диагнозом 
«алкоголизм» состоял 221 человек, из 
них: 83 женщины, 1 пенсионер, 9 несо-
вершеннолетних. 

За первое полугодие 2022 года было 
взято на учёт 9 человек, снято – 5 чел.

Наибольшее количество людей, 
состоящих на диспансерном и профи-
лактическом учётах, зарегистрировано 
в Емуртлинском, Упоровском, Черна-
ковском Ингалинском, Коркинском и 
Бызовском сельских поселениях. 

Для профилактики алкоголизма, 
пропаганды трезвого образа жизни 
в учреждениях здравоохранения, 
образования и культуры проводятся 
различные мероприятия, направлен-
ные на отказ от вредных привычек. В 
библиотеках Упоровского района на 
прошедшей неделе провели инфор-
мационно-просветительскую акцию 
«Живи трезво». По линии районной 
больницы регулярно проводятся лек-
ции, беседы, информационные часы 
для детей и подростков. Также специ-
алисты здравоохранения принимают 
участие в межведомственных рейдах 
в неблагополучные семьи. 

Подготовила Регина ГАПОНОВА.

Знаете ли вы, что:
1. Согласно стандартам Всемирной организации здравоохранения, границей, 

после которой начинается деградация общества, является потребление в ко-
личестве восьми литров спирта на человека в год.

2. Каждый восьмой водитель в России, ставший виновником ДТП, находится 
под воздействием алкоголя.

3. В 2022 году Дню трезвости исполняется 111 лет.

Сделаем прививку - укрепим иммунитет

Вакцинация - защита для каждого.
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